

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

Se fundó este periódico
En 1888.

SORIA.—SABADO 26 DE MARZO DE 1910.

El número de hoy es
El 2.345.

Los anuncios de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

NOTICIERO DE SORIA

Se publica miércoles y sábados.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio.

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Para curar la anemia

de mi hija Francisca, de 9 años de edad, empleé la Emulsión SCOTT

con gran éxito

D. José RODRIGUEZ, Puertollano (Ciudad Real), escribe lo que precede en 8 Diciembre 1908.

Emulsión Scott

sea reconocida tanto por médicos como los padres como

la emulsión modelo

Cuando pidáis Emulsión SCOTT no aceptéis otra que forzosamente será inferior á la modelo en pureza, fuerza y poder curativo. La de SCOTT os curará.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Meres, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

GRAN LIQUIDACION

En el antiguo comercio de los Valencianos, hoy de VICENTE SORIANO, se liquidan todos cuantos géneros existen en dicho Establecimiento, como son:

Loza, cristalería, batería de cocina, espejos y cuadros, juguetería, lampistería, molduras y paraguas, artículos de fantasía, perfumería y cuantos géneros hay en esta casa.

Se hace gran rebaja en los precios. Dicha Liquidación se hace por retirarse su dueño del Comercio. Soportales del Collado, número 38, SORIA.

Para Semana Santa

Preciosos Devocionarios

Ediciones milanesas de gran sencillez y lujo.

ÚLTIMA NOVEDAD

Para todos los gustos y de todos los precios.

Se venden en la Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42, SORIA.

MARIANO DE M.-MARTELL

MÉDICO

Especialista en enfermedades de Cirugía general y de la vista.

Consulta de once á una.

Plaza Mayor, 6.

—24— Berlanga de Duero.

Tarjetas postales

Las de mayor novedad, preciosas y elegantes, se venden en la Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, número 42, Soria.

Procurando por la vida. El asunto de las carnes.

Los que damos mayor importancia á los problemas sociales—porque la tienen—más que á los políticos; allí donde vemos un asunto de verdadera trascendencia, en él nos fijamos y procuramos que adquiera la publicidad que está á su alcance.

La Provincia de SORIA, eminentemente ganadera, es lástima que se encuentre en tan gran aislamiento, pero como no le faltan buenas Ferias en que viene vendiendo bien sus ganados vacunos y lanares, debe fijarse detenidamente en lo que hoy sucede respecto á la venta de las carnes.

Y el público también á su vez, está en el caso de enterarse de este asunto por cuanto tiende al importante problema de las subsistencias.

Los carniceros, atentos á su negocio, mientras no haya Autoridades en todas partes que exijan la regularización de precios en las ventas de la mercancía, tratarán de abusar, y si nadie protesta, se apoderarán de los mercados y... que el público pague las consecuencias.

Los carniceros de Madrid y los ganaderos de Galicia están en estos momentos batiendo el record.

El ganadero y carnicero don Pedro Niembro, se ha dirigido al inteligentísimo escritor Francisco Grandmontagne, esperando saber su opinión acerca del abaratamiento de las carnes, y, á fé, que se la ha dado esa opinión poniendo, como suele decirse, los puntos sobre las *tes*.

A la carta de Grandmontagne se ha dado lectura en una reunión celebrada en el Teatro Español, y esa carta ha sido el aviso más eficaz que unos y otros tenían que llevar para no excederse como se venían excediendo.

Lean también esa carta nuestros ganaderos, carniceros y el público en general, que bien lo merece.

Vale más, bastante más, que los discursos políticos y los artículos periodísticos, de pacotilla.

Al don Pedro Niembro le ha dicho Grandmontagne lo siguiente: (Copiado al pie de la letra.)

«Me pide usted mi opinión sobre el abaratamiento de la carne y la posibilidad de establecer la importación de este producto de América.

Hace algunos años escribí en el *Heraldo* varios artículos sobre el asunto, señalando la competencia de intereses que se establecería al pretender introducir aquí las carnes de América. Porque es el caso que nuestros proteccionistas, que han triplicado el costo de la vida, quieren tener mercados en América, pero no toleran que los americanos tengan mercado en España. Y así no

es fácil entenderse ni hallar base para concertar tratados de comercio fundados en recíprocas conveniencias. Buena prueba de ello es lo que está ocurriendo en el intento de concierto con Cuba. La Tabacalera manda... Y es que aquí no dirigen los que parece que son los directores, estos, los políticos. Los pobrecitos políticos son unos muñecos dislocados, movidos por la cuerda de los monopolistas ocultos tras de la cortina. El día que el pueblo levante esta cortina observará que en Dinamarca... no oía á rosas.

Bueno... El problema de la carne es un poco complejo. En primer término, la ganadería europea está siendo vencida, y acabará de serlo del todo muy pronto por la ganadería de América y de Australia. Es un hecho fatal, irremediable.

En España tenemos un ejemplo manifiesto de esta decadencia. Los veintidós millones de merinas que teníamos en el siglo XVIII han quedado reducidos á menos de tres millones. No hemos podido competir en los mercados laneros, y ha sido necesario comerse las ovejas antes que ellas nos comieran á nosotros. Nuestra preponderancia lanera de la Edad Media, murió para siempre.

Jovellanos, que fué en este punto un gran iluso, no creía en la desaparición de las merinas. «No haya miedo—exclamaba—de que nadie nos quite esta riqueza, porque nadie tiene nuestras dehesas ni nuestros carneros merinos.»

¡Nuestras dehesas! Jovellanos ignoraba la geografía americana, no sabía que, no ya nuestras dehesas, sino todo nuestro territorio, es un papel de fumar al lado de la inmensa extensión de los campos americanos, de aquel mar serenado en pradera. Para Jovellanos, como para todos los gobernantes de su tiempo, América y Potosí eran sinónimos. Creía que la riqueza de América era puramente minera y de casos incásicos; no veía, no vislumbraba que el porvenir de América era pastoril y agrícola.

Solamente la Argentina tiene hoy setenta millones de cabezas lanares y más de veinticinco millones de cabezas vacunas. Tronco originario de esta fronda lanar fué un pequeño hatillo de merinas—ya lo dije en *El Imparcial*—que el capitán español Ortiz de Zárate llevó á las Pampas el año 1569. La multiplicación ha sido milagrosa, y el aumento próximo, dada la base actual, superará á toda fantasía.

Como se vé, nuestra mejor obra en Galicia, no corresponde á los vi-

rreyes, sino á los moruecos.

Europa no puede competir con la riqueza pecuaria australiana y americana. En América y en Australia críase y vive la oveja y la vaca con menor coste que en los campos del Viejo Mundo. Y débese principalmente á esto la evolución, en sentido de afinamiento, de la ganadería europea. En Inglaterra y en Francia, sobre todo en Inglaterra, las cabañas no se dedican á sostener grandes rebaños, sino á obtener especies selectas que los ganaderos americanos compran á precios exorbitantes, para mejorar con la cruce las razas pamperas criadas á la intemperie. Al granjeo extensivo de América responde Europa supeditando el número á la calidad, con el fin de lograr esas codiciadas castas destinadas á elevar el tipo de los rebaños ultramarinos.

Por un toro Durham, inglés, destinado para reproductor, para padrear se paga en Buenos Aires veinte y treinta mil francos. Y seis y ocho mil se pagan con frecuencia por los moruecos reproductores llamados «rambullet» y «lincoln». Europa no puede luchar en cantidad; tiene que luchar en clase.

En España no se ha podido mantener el número ni afirmar el tipo, iniciando la industria pastoril del ganado reproductor para exportarlo. Veo que en Galicia se alarman ante la posibilidad de la competencia de las carnes americanas.

Galicia está en admirables condiciones para implantar, como en Inglaterra, el pastoreo intensivo, la cría de ganado reproductor con destino á la exportación á América. Allí, en Galicia, hay magníficas praderas, tendidas á la orilla del mar, al paso de los transatlánticos. Sólo necesitan adquirir buenos tipos y refinar incasamente las razas. La hacienda que ahora envían á los mercados no valé nada en comparación de lo que valdrían las especies reproductoras que podrían obtener. En Galicia debía surgir esta riqueza. Por la estructura del territorio, por la gran laboriosidad de sus habitantes, por las constantes relaciones con América, es la región mejor preparada para este granjeo intensivo. Sólo hace falta estudiar un poco la manera de implantarlo.

Pocas palabras ahora sobre la importancia de carnes americanas. El problema, como usted sabe se divide en dos partes: en importación de animales vivos y en importación de carne muerta, congelada, en frigorífico, como se lleva á Inglaterra. La Argentina exporta, entre animales vivos y carne congelada, por valor de unos cuatrocientos millones de francos.

Primer punto: según los ensayos de importación de animales vivos á España, realizados por los señores Irazu y Uribe, ganaderos americanos, ó mejor dicho, vascongados establecidos en la Argentina, cada novillo traído á España tiene un gasto, por transporte, derechos de aduana, seguro, etcétera, de 330 pesetas. Y asimismo la carne, en animales vivos, importada de allí sale, según Uribe, un 15 por 100 más barata que la que aquí se vende. Es ocioso todo comentario. ¿Qué género de impuestos, qué nube de intermediarios influirán para que la carne de Ultramar, con un recargo de 330 pesetas por cabeza, resulte á un precio más bajo que la suministrada por nuestros abastecedores?

Segundo punto: la carne en frigorífico, la que consume Inglaterra de la República Argentina, cuesta la

cuarta ó quinta parte que la expendida aquí. Según Uribe, no pasan en España de tres millones las personas que comen carne en abundancia. Implantada la importación en frigorífico, ascenderían á diez ó doce millones los habitantes que podrían consumirla á todo pasto.

Ahora bien: ¿se optará porque puedan comer carne en abundancia doce millones de españoles, ó se decidirá defender los intereses de una ganadería precaria é insuficiente? Tal es la cuestión.

Yo creo que el frigorífico no perjudicaría á nuestra ganadería, como no la perjudica en Inglaterra, pues siempre habría consumidores para la carne que el país produce. La razón que me induce á sentar este aserto estriba en que las clases pudientes no cambian fácilmente de gustos y costumbres. El consumo de la carne congelada se extendería entre el pueblo, condenado á secular vigilia.

La importación de carnes congeladas requiere aquí organizar los transportes. Hay que instalar vagones frigoríficos en todas las líneas, como se hace en Inglaterra y se está haciendo en Francia. Pero todo esto es un poco complicado para expuesto en una carta escrita al vuelo, en medio de múltiples tareas.

Tales son, en síntesis, las observaciones y juicios que puedo ofrecerle. Y ahora usted, como carnicero y como federal, verá si es posible confederar la carne.

No es la carne mal lazo de fraternidad hispano-americano. Pero no hay que olvidar que, según el filósofo Collins, los disonamientos de familia ocurren siempre... en el comedor de la casa.

El traer aquí la carne animal de América quizá evitara que mandásemos allá la carne humana.

Disponga de la inutilidad de su buen amigo y seguro servidor.—Francisco Grandmontagne.

Egoísmos y conveniencias.

Con este diario batallar de intereses encontrados y de egoísmos singulares, se enfanga el espíritu y se perturba la materia.

Unos se purgan con magnesia efervescente para regular las funciones gástricas, otros acuden al santo tribunal de la penitencia para depurar sus tropelías morales.

La necesidad de purificación es general, pero ¿resulta sincera? ¡Guarda Pablo! que dijo el otro. De lo que se trata no es de establecer verdaderos propósitos de enmienda, sino de salir de ataracos perentorios. El convencionalismo hasta en la salvación, eterna.

Es posible vivir así, durmiendo á pierna suelta con la tranquilidad del justo? Parece difícil, y sin embargo, hay muchas gentes que después de los derivativos que desatan el organismo, vuelven á atracarse de manjares tan indigestos como sabrosos y otras que después de haber limpiado, hasta con jabón y legía sus impurezas morales, insisten en sus malas obras y en sus peores pensamientos.

Unos y otros son como el navegante sorprendido en pleno Océano por el más implacable temporal, que se encomienda contrito á todos los santos de la Corte celestial, y luego, cuando pesa la borrasca, el cielo se serena y el agitado mar se encalma, persiste en sus errores y se olvida de los peligros.

ralo con el comisionado y representante del Ayuntamiento de Soria don Santiago Ruiz Lería en el momento que acababa de recibir carta expresiva del señor Laan...

El humanitario proyecto en favor de la emigración para nuestros paisanos, debido a la iniciativa y altruismo de nuestro amigo y paisano don Manuel H. Ayuso...

Hemos recibido hoy atento B. L. M. del nuevo Registrador de la propiedad de Soria don Antonio Rodríguez Martínez...

La Conferencia de San Vicente de Paul, de esta capital, entregó el miércoles-santo la limosna de cincuenta céntimos de peseta...

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro paisano y querido amigo don Alberto Pérez Tejedor...

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Sucesos EN SORIA

¡Pero estamos aquí seguros, aunque sean los días de la Semana Mayor? Anteayer, miércoles-santo, a las doce de la noche, el joven Nicanor Longares...

Dieron cuenta al Cabo de Senenos municipales Deogracias Calavia, y éste tomó debidas precauciones y se lo comunicó a su vez a la Vigilancia del Gobierno civil.

Se les recogió un triangulo desgastado como de forcejear con él; una manta morrellana y una raja de arado con la inicial F., que se sabe pertenecían al labrador soriano Fructuoso Gonzalo.

También en la puerta del referido establecimiento había un cuchillo clavado, como si con él se hubiese querido saltar la cerradura.

En resumen, un robo frustrado, y aquí cualquier día sucede más que todo eso que ha sido oportunamente evitado.

La mendicidad bien entendida, que sea como la caridad. Y más personal de Vigilancia pública, que hace rato se viene pidiendo en vano, aunque Soria sigue contribuyendo como capital de provincia, pero sin atenderse.

EN HUÉRTELES

Según comunica el Alcalde de este pueblo, anteayer, de doce de la noche a cinco de la madrugada, se incendiaron casualmente las casas de los vecinos don Hermenegildo Redondo Fernández, don Pedro Redondo Pérez, don Vicente Martínez Redondo y don Miguel Fernández Martínez...

oias personales, habiendo trabajado resueltamente todo el vecindario y Autoridades, evitándose así la catástrofe que amenazó al pueblo tan tremendo incendio.

REMITIDO

Señor Director de NOTICIERO DE SORIA: Muy señor mío: Le ruego encarecidamente admita en el periódico de su digna dirección el adjunto comunicado contestando por lo que a mí me toca al suelto en el número 72 del periódico La Verdad...

Nómbromo por el Excmo. señor Ministro de Hacienda Recaudador de Contribuciones de esta capital, tomé posesión del repetido destino, y ante las indicaciones de amigos a quien quiero y contra mis intereses, nombré Auxiliar de la Recaudación a don Manuel Marrón...

Como a mí no me gusta que me sirvan sin satisfacer el importe del servicio, al terminar la recaudación trimestral traté de ventilar con el señor Marrón el importe de sus trabajos; y entonces dicho señor me exigió la mitad del premio de recaudación que percibo y el importe de todos los recargos de apremio sobre los valores que pasan a ejecutiva...

Sin duda esto ha molestado grandemente al antiguo Auxiliar, señor Marrón; y, por medios que no he de calificar, trata de lesionar mis intereses, y según han llegado a mí noticias, con el pretexto de que yo soy un Recaudador que exigo sin contemplaciones recargos de apremio...

Por ello, se ha negado a entregarme mi Auxiliar recibos que no están a su nombre y se negaba siempre, puesto que le tengo recomendado que pase al domicilio de los contribuyentes cuantas veces le soliciten, porque considero que el primer deber de un Recaudador es ser cortés con el contribuyente y causarle las menos molestias posibles.

RAMÓN MARTÍNEZ.

Alcance DE Ultima Hora

Muy en breve aparecerá en la Gaceta la convocatoria a oposiciones de oficiales cuartos de Hacienda, publicándose a la vez el programa de las mismas.

Los ejercicios comenzarán en los primeros días del próximo mes de Septiembre.

Las cajas rurales.

La Gaceta publicará en breve el cuestionario de las cajas rurales. En él hay 24 preguntas relativas

á los mejores medios para la implantación de dicho servicio en todas partes.

El Gobierno recomienda á todos los periódicos que publiquen el cuestionario y que exciten á la opinión en favor de la creación de las cajas rurales.

Franco y libras.

Teniendo en cuenta que no habrá sesión de Bolsa hasta el lunes, la última no careció de cierta animación. Se igualaron contado y fin de mes, llegando á 35 céntimos la doble al próximo.

Sobre las perspectivas de liquidación, no están conformes todos los juicios. El lunes, que es 28, se verá claro y se operará bastante, á lo que parece.

Los francos quedaron á igual cambio, publicándose 100.000 á 6'80 y 150.000 á 6'75.

De libras, 1.500 á 26'94 y otras tantas á 26'93 pesetas la unidad.

Cómo serán los presupuestos.

Las noticias y declaraciones que ayer dió á conocer el jefe del Gobierno, deben ser leídas atentamente, porque constituyen un programa con desarrollo en cinco años, expuesto en el último Consejo celebrado en Palacio.

El programa, como se ve, convida á la meditación, y no parece destinado á la conservación de la teoría según la cual los valores públicos no han alcanzado todavía el precio que debieran obtener.

La erupción del Etna.

Varios periódicos reciben y publican alarmantes noticias de Palermo. En ellas se dice que la erupción del Etna adquiere cada vez mayor y más extraordinaria importancia.

Esta terrible é inminente catástrofe ha sembrado general y justificada alarma en toda Italia, previniéndose una nueva desgracia nacional sobre las muchas que en corto plazo han assolado y empobrecido el país.

Albanella y Castello, dos humildes villas cercanas al emplazamiento del volcán, encuéntranse divididas por un cráter.

La lava, abundantísima, desciende á la llanura, hasta las proximidades de San Leo y Rimazzi, pequeñas aldeas, cuyos moradores han levantado el campo, librándose del peligro

inevitable y salvado sus modestos enseres, que constituyen casi toda su fortuna.

Buena parte de su hacienda ha sido ya arrasada por la lluvia de fuego, que cae desde las faldas de la montaña envolviendo los viñedos y sepultando muchas casas de labor.

Hasta ahora son diez las bocas en actividad; pero cuatro de ellas la desarrollan en grado de veras imponente.

Por Telégrafo.

Catástrofe que se avecina.

La erupción del Etna es ya un horror, hay que sumar doce cráteres más que han assolado villas y pueblos.

No bastan todas las previsiones efectuadas y la catástrofe en Italia se dá tristemente como segura en la mayor parte del territorio.

Los sucesos de Valencia.

Anoche continuaron los disturbios en Valencia, resultando ocho heridos y dos de ellos graves. Las fuerzas patrullaron por las calles durante toda la noche.

Canalejas al campo.

El Presidente del Gobierno, señor Canalejas, ha salido hoy de Madrid á pasar el día de campo.

Los funcionarios de Estado, en cambio, están tratando de los asuntos de política internacional, con delicadeza.

(En el telegrama referente á este asunto está suelta la palabra muerta que no tiene sentido de interpretación) hallándose entre lo dicho y lo siguiente:

Los moretistas esperando

Y los moretistas dicen que esperan sucesos que acontecerán la próxima semana.

ANUNCIO. Para estar al servicio de Soria, se desea un matrimonio, preferentemente sin hijos, y con persona que pueda dar informes de ellos.

STOMALIX es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos...

Motor á Gas Motor nuevo completo con sus gasógenos de 20 caballos, procedente de Exposición, disponible MAQUINARIA, calle Barquillo, 28, MADRID.

Francés. De regreso de Madrid la profesora de francés, ha vuelto á reanudar las clases, donde además de la clase para señoritas y la preparación de esta asignatura en el bachillerato...

H. DEL COMERCIO El dueño de este antiguo establecimiento, don Juan Brieve, para corresponder á las continuas atenciones que siempre tiene recibidas de los señores viajeros y del público en general...

PAPEL DE MÚSICA. De clase excelente, en pliegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja, á precios económicos.

MIN

los cobibé; sin embargo merecen ser comprendidas en las generales agrícolas adicionadas con varias legumbres, entre ellas el garbanzo, algunas verduras, patatas y, sobre todo, abundantes pastos para la ganadería lanar y vacuno que tributan regulares rendimientos.

Miño, extensa laguna con profusión de sanguajuelas y aves acuáticas, dentro de la jurisdicción del pueblo que la de nombre, en el partido de Medinaceli. Es la misma aludida en el pueblo que se acaba de citar.

Miño de San Esteban, lugar de 425 almas con iglesia parroquial de primer ascenso, bajo la advocación de San Martín, y escuela mixta retribuida con 500 pesetas anuales, casa y retribuciones. Se halla por todos lados menos por N. O. rodeado de altos cerros vestidos en gran parte con montes de encina y roble abundantes en finos pastos y en caza de perdices y liebres nada recelosas de la mansa oveja que con frecuencia las sorprende...

El precio de las piedras de un diámetro de 40 á 50 centímetros es de 1'50 pesetas en basto, y de 2 pesetas en fino, puesto sobre wagón en Radona.

Don Indalecio Paredes manda también algunos wagones al año de la misma piedra en cantos á los marmolistas, fabricantes de piedra artificial, etc. etc., como asperón para pulimentar, para lo cual resulta también muy á propósito esta piedra.

El número de habitantes ha disminuido desde 1880, pues actualmente solo suma 303. Tiene escuela mixta dotada con 500 pesetas, casa y retribuciones; iglesia parroquial (la Purísima Concepción) de provisión R. ordinaria en concurso; una ermita (San Esteban); monte de encina y roble, con caza de perdices, y varios prados de yerbas de pasto.

El término confina por N. Jodra de Cardos y Pinilla del Olmo, E. Alcubilla de las Peñas, S. Yelo y O. Romanillos. El terreno comprende una pequeña parte de primera calidad y el resto de segunda y tercera, flojo y de secano. No obstante, sus productos corresponden á los generales agrícolas adicionados con legumbres, comprendidos las judías y el garbanzo, patatas, nabos y verduras, siendo probable que los frutales y la vid recompensaran también los afanes del agricultor si este se resolviese á emprender su cultivo.

Ministra, sierra ó elevado cerró á cuyos pies brotan dos manantiales que dan origen al río Jalón en el término de Esteras de Medinaceli.

MILANA (La), granja de tres vecinos correspondiente al municipio de Viana (V.) tiene una iglesia (la Purísima Concepción) aneja de la de San Esteban de Almazán; se halla situada en llano á la falda de la sierra de Perdices, y su terreno, fertilizado por el arroyo Galingomez, es de buena calidad, abunda en caza de perdices y conejos y produce buenos cereales.

"NOTICIERO DE SORIA,"
FUNDADO EN 1888.
 Defensor de los intereses generales de la provincia.

Regalos para 1910

A toda persona que abone de una vez las cinco pesetas que importa la suscripción por año á este periódico, se le regalará un Calendario Americano ó de pared con bonito cromo, y el Calendario-España para bolsillo, que lleva un número para el sorteo de las 100 pesetas que regala el autor de dicho Calendario.

Los suscriptores que tan sólo hagan el abono de un semestre ó un trimestre, no recibirán más que el Calendario-España.

REGALO GENERAL de tres Lotes de valiosos objetos.

Primer Lote.—Dos magníficos PAISAJES pintados al óleo, tamaño de cada uno 66 por 46, llevando sus correspondientes marcos de talla fina, y

Un ejemplar de la interesantísima obra titulada El Libro de Numancia, escrito por el Académico y miembro de la Comisión científica que trabaja en Numancia, don José Ramón Mélida.

Contiene este Libro la descripción de las excavaciones practicadas en el cerro numantino, y lleva intercalados en el texto numerosos grabados.

Segundo Lote.—Un precioso Timbre, níquel, con bonito pie de bronce plateado, propio para mesa y

Una Colección, completa, de Tarjetas Postales de Soria. Además un ejemplar del Almanaque-libro de Bailly Bailliere, para 1910.

Tercer Lote.—Un elegante Estuche, caja de raso, con un juego de pluma, lapicero y raspador, de marfil las tres piezas, y

Un ejemplar de la Agenda de Bufete, para 1910.

Lo mismo á los señores Suscriptores por año, que á los de semestre ó trimestre, se les darán, al verificar el abono de la suscripción, diez números talonarios que les darán derecho á los tres sorteos de los LOTES expresados.

Dichos sorteos, correlativamente, tendrán lugar en la Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria, el día 31 de Marzo de 1910, á presencia de cuantas personas lo deseen.

Boletín de suscripción al NOTICIERO DE SORIA, AÑO DE 1910

El firmante D. _____ residente en _____ desea ser suscriptor á este periódico, por _____ meses, desde 1.º de Enero de 1910 á fin de _____ del mismo año, y cuyo abono de _____ pesetas entrega al suscribirse.

(Señal del domicilio) _____ de _____ de 19 _____ El suscriptor, _____

—Las eminencias médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pídase: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestins (vías urinarias), Vichy-Grande Grille (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos manantiales bajo la inspección de un delegado del Estado. No fiarse de intrusiones, propagadas con falsas denominaciones de Vichy, de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exijase Vichy-Etat. 56—56

EL LIBRITO DE LOS CATORCE ROMANCES

Pasión de Cristo POR LOPE DE VEGA

De venta en Soria, Librería de Pascual P. Rioja, Collado, 42, á 15 céntimos ejemplar.

FERRETERIA Y GERRAJERIA
 DE **CLAUDIO ALCALDE**

El más antiguo y acreditado de esta Provincia
 Plaza de Aceña, número 16 y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clase y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y del país de todos los tamaños y clases desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo y muy económicos.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obra y clavazón, con grandes ventajitas.

GRAN COLECCION de telas y cribas metálicas, alambres de pocos gruesos, tuberías, pesas y medidas grifos, cubos

y jarrones para lavabos, planchas de vapor hierros para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

EXPLOSIVOS.—Polvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc. El dueño del establecimiento es el representante de la provincia de la Sociedad de Explosivos.

Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que esté para servir al público, haciéndose por tanto, imposible la competencia en clase y precio.

SORIA

—38—



Lloyd-Sabaudo

Línea extra rápida de Barcelona para Buenos Aires.

Saldrá el día 31 de Marzo el nuevo y grandioso vapor de 14.000 toneladas

PRINCIPE DI UDINE directo para Buenos Aires.

TRAVESÍA EN QUINCE DÍAS

Insuperable confort en 1.ª clase. Tres puentes de paseo, jardín de invierno, telégrafo Marconi, etc. Nueva instalación en segunda clase. Para pasajes é informes dirigirse al Lloyd-Sabaudo, Paseo de Colón, 29, L. Barcelona. 7—8

Imprenta, librería y encuadernación

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas. PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

Esquelas de defunción. Recordatorios. Impresiones esmeradas.

No equivocarse:

COLLADO, 42.—SORIA.

322

MIÑ

Confina el término con los de Viana, Baniel, Perdices y Almazán

MIÑ

Miñana, es uno de nuestros lugares situados casi en el confin de la Provincia con el de la de Zaragoza. Se alza sobre una pequeña altura, y disfruta clima templado y sano. Según el censo de 1900, suma 168 almas (unas 82 menos que en 1880), con Ayuntamiento propio; escuela de ambos sexos retribuida con 500 pesetas, casa y retribuciones; iglesia parroquial dedicada á la Virgen con el título de la Purificación; una ermita conocida con el nombre de Santa María de Villa los Pardos; fuente de buenas aguas inmediata á la población, pero fuera de ella; un molino y dos colmenares. Posee también dos montes mal conservados, uno pequeño de encina hacia el E. y otro de roble al O. ambos con caza de perdices, liebres y conejos y con pastos para la ganadería.

Corresponde al Obispado de Osma, á la Audiencia Territorial de Burgos, distantes respectivamente 17 y 40 leguas; á la Capitanía General de Zaragoza, y al partido de la Capital de la que le separan siete leguas, comunicándose por Ledesma, Gómara y Alind, ó por carretera desde Gómara por Almenar.

Dentro del término, que confina por N. Peñalcázar, E. Deza, S. Torlengua y O. Mazaterón, brotan diferentes manantiales y discurre fertilizándolo el río Lerar que presta movimiento al arriba dicho molino harinero.

El terreno es de primera, segunda y tercera calidad, parte llano y el resto áspero, quebrado y con diferentes barrancos apropiado para el cultivo de la vid y árboles frutales, si los moradores se resolviesen á renegar del temor y preocupaciones infundadas que detienen á muchos lugares de la Provincia acometer con resolución ese cultivo. Sus productos actualmente consisten en los generales agrícolas, legumbres, patatas, cáñamos, verduras y fina yerba para el ganado lanar, mular y vacuno.

Miño de Medinaceli, al partido de cuya villa corresponde

MIÑ

323

y de la cual le separa una legua de camino, pertenece al Obispado de Sigüenza distante cuatro, á la Audiencia Territorial de Burgos y á la Capitanía General de Zaragoza. Un trayecto de 13 leguas, se la interpone con la Capital, comunicándose por Yelo, Pinilla del Olmo, Villasayas, y desde éste por carretera á Cobertelada, Almazán, Luján y Rabanos, ó bien por ferrocarril á Radona, Adradas, Coscurilla, Almazán, Matamala, Tardelcuende, Quintana Redonda y Navalcaballo.

Se halla situado en la disimulada inclinación de una ladera con exposición al S., confinando por N. con término de Yelo y Beltejar, S. Medinaceli, E. Conquezueta y la Ventosa, y por O. Ambrona y Horna (Guadalajara.)

Suma seguramente doscientas veinte y tantas almas por sí solo (182 la adjudica la estadística de 1900), que adicionadas á las 158 de su agregado Ventosa del Ducado, constituyen un total de 378 habitantes. Tiene iglesia parroquial (la Transfiguración del Señor), escuela de ambos sexos dotada con 500 pesetas, casa y retribuciones; tres pozos y fuentes de aguas saludable como las mejores, según informe de uno de sus habitantes, que le agradecemos; un monte de marojo, zarzas y espinos, parte propiedad del pueblo y lo restante del Ducado de Medinaceli, con caza de liebres y perdices, y diferentes valdios ó prados artificiales. Como construcciones póstumas cuenta la estación del ferrocarril de Torralba á Soria con caseríos y casetas para obreros, y una tienda.

Dentro del término se encuentran algunas cuevas naturales inominadas y una sima; así como testimonio de la importancia antigua del lugar, las ruinas de un castillo con su buen aljibe abierto en piedra, y cual justificante de lo pantanoso de la superficie, la extensa Laguna (este es su nombre), criadero de finas sanguijuelas, en cuyo fondo zupazan buen número de anades y otras aves acuáticas que proporcionan al cazador grato recreo y á veces sabroso manjar, previo el sacrificio de algunas de ellas.

Las producciones del terreno distan bastante del complemento que constituirían si los vecinos abandonaran la vetusta rutina que

COGNAC TERRY

PUERTO DE SANTA MARÍA

Reconocido como uno de los mejores productos de España. Se vende en el abastecimiento del "Casino de Numancia."—Don José Lenguas.—Soria.

OBRA NUEVA

CONTESTACIONES AL PROGRAMA para ingreso en las Corporaciones de Carteros Urbanos.

Comprende: Aritmética.—Legislación.—Tarifas.—Reglamento Orgánico de las Carterías.

Se vende al precio de 1,50 pesetas en la Librería de Pascual P. Rioja, Soria.

TALLER

ENGUADERNACION
 de PASCUAL P. RIOJA

Collado, 4.—SORIA

En este Establecimiento se encuadernan toda clase de li-

bros, como son Gacetas oficiales, Boletines Eclesiásticos,

Misales, Obras de Medicina, Novelas, Alcubillas, Libros

de partidas, etc., etc., á precios sumamente económicos.

Collado, 42.—SORIA

Reglamento

Para el servicio de los carruajes destinados á la conducción de viajeros y diferentes disposiciones dictadas para su mejor observancia.

Se vende en la Librería de Pascual P. Rioja, en Soria, al precio de una peseta ejemplar.

COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marea y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODO POR 35 CÉNTIMOS



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reúntidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

—Seguros contra incendios—
 —Seguros sobre la vida—

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

El Libro

de las excavaciones de Numancia

escrito por DON JOSÉ RAMÓN MELIDA

Académico de las de la Historia y de Bellas Artes, Director del Museo nacional de reproducciones artísticas é individuo de la Comisión ejecutiva española de las excavaciones en Numancia.

Guesta el ejemplar, 3 pesetas.

Únicamente se vende en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.